



Los concejales Lic. María Paz Caruso Mónaco, Sr. Juan Senn, Dr. Martín Racca, y Sra. Valeria Soltermam de los bloques Juntos Avancemos y Frente de Todos presentan para su aprobación la siguiente:

## MINUTA DE COMUNICACIÓN

Solicitamos al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del área que corresponda, intensifique los testeos de enfermedades de transmisión sexual, ya sea en el Punto Sano ubicado en la plaza 25 de Mayo y accesoriamente, en eventos o actividades en los que sea posible.

## **FUNDAMENTOS**

Hace días, fue noticia tanto en medios nacionales como extranjeros, un aumento del 42% en los contagios de sífilis en nuestro país, particularmente en el segmento etario que va de los 15 hasta los 32 años.

Se trata de la reaparición de una afección que, en algún momento, se creyó erradicada. El Ministerio de Salud informó que la tendencia creciente de casos de sífilis en la Argentina llegó a un pico histórico y mantiene una curva ascendente, convirtiéndose así en la infección de transmisión sexual (ITS) que más cantidad de casos en aumento reporta. En ese sentido, con 32.293 casos en 2023, el organismo registró la mayor cantidad de contagios de las últimas tres décadas, por lo que advirtió que "continúa siendo un importante y creciente problema de salud pública".

Los datos se desprenden del último Boletín Epidemiológico Nacional (BEN) Nº719 publicado por la cartera de Salud, durante el periodo 2018-2023, en Argentina se notificaron al sistema nacional de vigilancia un total de 129.620 casos de sífilis en población general.

Los casos y tasas mostraron una curva ascendente entre 2018 y 2019 y un descenso, en los años 2020 y 2021 producto de la pandemia. Pero, en el año 2023, se registraron números récord, con 32.293 casos, a razón de 88 por día, lo que significa la mayor cantidad de contagios de las últimas tres décadas.

En tanto, las cifras de 2024 parecieran seguir el mismo sentido, ya que del balance provisorio hasta la semana 33 se observa una mayor notificación periódica de casos que en el mismo periodo de 2023.

Igualmente, los números reportados que corresponden a nuestra provincia, en ese período de tiempo, son impactantes: en 2023, Santa Fe quedó como la tercera provincia del país con más casos notificados de esta ITS (4.392), después de Buenos Aires (6.988 infecciones) y Córdoba (6.847 infecciones). Muy por debajo vienen otras jurisdicciones como Entre Ríos, con apenas 300 casos, y CABA, con 552.

JUAN SENN

CONCEJAL

Lie MARÍA PAZ CARUSO

Junios Avencemos

Concejal

Entró C. M. Reg. Nº 10657-1